
Was verbindet ihr mit dem Wort Integration? 
Ausländer, die Leute aus dem früheren Osten, Zugereiste.

Was soll man aktiv machen, dass Menschen nicht diskriminiert werden, 
sondern in unsere Gesellschaft integriert werden und wie kann man Toleranz, 
Vielfalt und Demokratie fördern? 
Dass sie alle die gleiche Sprache sprechen können. Ausbildung und Schulbildung. 
Unterstützung, um die Sprache zu lernen.

Was tragt ihr persönlich dazu bei, dass wir in einer Welt leben, wo nicht 
diskriminiert wird und Chancengleichheit und Demokratie herrschen? 
Wir tolerieren unsere ausländischen Arbeitskollegen und schauen, dass sie mit 
einbezogen werden. Wir helfen ihnen mit der deutschen Sprache. Das wichtigste ist, 
dass sie die Sprache beherrschen, sonst können sie nicht integriert werden.

Und wenn sie die Sprache gelernt haben? Was kann man darüber hinaus 
machen, um sie zu integrieren, gerade wenn es Berufskollegen sind? 
Dass man sie in den Arbeitsprozess gut eingegliedert und dass man ihnen alles 
erklärt. 
Dann tun sie sich später leichter. Dass man auch mal privat was miteinander macht, 
damit sie die landestypischen Eigenschaften und die Mentalität kennen lernen.

Was macht den Landkreis hier vielfältig und bunt? 
Der Fremdenverkehr. Sehr viele Wirtshäuser und Hotels. 
Und hier sind die Leute ein bisschen offener.

Offener als wo? 
In Richtung München sind die Leute ein bisschen verklemmt oder bei den Schwaben, 
die ein bisschen verschlossener sind. Oder wenn man weiter rauf kommt nach 
Regensburg, da sind die Leute ein bisschen distanziert und nicht so offen. Der 
bayerische Wald, wo ich herkomme, ist auch eher verschlossen. Da muss man 
schon ein bisschen mehr machen, dass man akzeptiert wird.

Und deine Einschätzung? 
Die Landschaft ist gigantisch. Viele nahe Erholungsgebiete. Ich bin auch relativ oft im 
Landkreis unterwegs, um Urlaub zu machen und abzuschalten. Es gibt viele ruhige 
Orte und Seen.


